

ABSTRAK

Hannah Fithrotien Salsabila Nadiani, 11410032, Hubungan Antara Persepsi Santri Nahun Terhadap Figur Kiai dengan Kelekatan Aman di Perguruan Islam Pondok Tremas Pacitan, *Skripsi*, Fakultas Psikologi UIN Maulana Malik Ibrahim Malang, 2015.

Sebagai makhluk sosial, seorang individu tidak terlepas dari individu lain. Bentuk hubungan yang dijalin pun berbeda-beda, dan hubungan tersebut disebut hubungan interpersonal. Salah satu hal yang sangat penting dalam hubungan interpersonal adalah adanya gaya kelekatan. Kelekatan anak ditujukan pada orang-orang tertentu. Orang-orang tertentu ini yaitu figur lekat pengganti (*significant other*). Seringkali orangtua lebih cenderung untuk memasukkan anak-anaknya ke pondok pesantren untuk mengenyam pendidikan dan menanamkan akhlak. Dengan adanya waktu interaksi yang bisa dilakukan sepanjang hari diharapkan dapat menumbuhkan hubungan yang lekat secara emosional antara kiai dan santrinya. Masalah yang menjadi fokus dalam penelitian ini yaitu: 1). Tingkat persepsi santri nahun terhadap figur kiai, 2). Tingkat kelekatan aman santri nahun, dan 3). Hubungan antara persepsi santri nahun terhadap figur kiai dengan kelekatan aman di Perguruan Islam Pondok Tremas Pacitan.

Berdasarkan latar belakang tersebut, penelitian ini bertujuan untuk: 1). Mengetahui tingkat persepsi santri nahun terhadap figur kiai, 2). Mengetahui tingkat kelekatan aman santri nahun dan 3). Mengetahui hubungan antara persepsi santri nahun terhadap figur kiai dengan kelekatan aman di Perguruan Islam Pondok Tremas Pacitan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian korelasional. Pengambilan sampel dilakukan dengan *quota sampling dan purposive sampling* sebanyak 60 santri nahun yang berada di Madrasah Aliyah Salafiyah Mu'adalah. Pengumpulan data menggunakan metode kuesioner atau angket persepsi sebanyak 40 aitem dengan reliabilitas $\alpha = 0.800$ dan angket kelekatan aman sebanyak 40 aitem dengan reliabilitas $\alpha = 0.850$. Teknik analisis yang digunakan adalah analisis kuantitatif dengan mengklasifikasikan ke dalam tiga kategori, yaitu tinggi, sedang dan rendah dan analisis korelasional menggunakan rumus persamaan korelasi *Pearson Product Moment*.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa: 1). Persepsi santri nahun terhadap figur kiai berada pada kategori tinggi yaitu 15.4% dan pada kategori sedang yaitu 84.6%. 2). Kelekatan aman santri nahun terhadap figur kiai berada pada kategori sedang yaitu 91.7% dan kategori rendah yaitu 8.3%. 3). Hasil analisis uji *Pearson Product Moment* antara persepsi dan kelekatan aman menunjukkan bahwa nilai $r_{xy} = 0.778$. Dari hasil tersebut dapat diketahui koefisien determinannya sebesar $r^2 = 0.778 = 0.60$, yang artinya persepsi menyumbang 60% terhadap kelekatan aman santri nahun. Hal ini membuktikan adanya hubungan positif antara persepsi santri nahun terhadap kelekatan aman.

Kata Kunci : Persepsi, Kelekatan Aman